

短くも **充実** した **夏休み** を過ごしましょう

福山市の小・中学校も間もなく夏休みに入ります。

教室にエアコンがあったとしても、7月下旬の「災害級の暑さ」は子どもたちの学習意欲の減退と「荒れ」をもたらし、他方では、先生たちの心身の疲弊を限界まで高めています。

子どもたちの成長にとって大切な夏休み

子どもたちにとって夏休みはかけがえのない価値をもつものであり、子ども期の豊かな心身の成長・発達のために十分に保障されなければならないものです。「過度な競争への不満」（国連子どもの権利委員会）が指摘され、子どもたちはストレスを溜めています。加えてこの猛暑です。

「余暇の権利」（子どもの権利条約第31条）が強く求められる中、私たちは、家族・親戚や地域社会、自然とともに過ごす時間と環境が子どもたちの成長にもたらす大きな力をあらためて大切にしなければなりません。

そうした意味からも、福山市の「1か月間」という夏休み期間は短かすぎると考えています。

完全に破綻した市教委の理屈

また、エアコンの設置は、近年の猛暑が続くことへの緊急の対策として行われたものであり、それをもって夏休みを縮減するという市教委の説明は本来の趣旨とは異なるものです。

また市教委は、「年間を通じて原則5時間授業が可能になる」としてきましたが、「授業日はずっと6時間授業がつづいている」（中学校）との指摘もあるなど、これも机上の空論であったことが明らかになっています。「授業時数さえ確保できれば環境はどうでもいいのか？」との批判がおこっています。

先生たちのからだと心の栄養補給にとって大切な夏休み

さらに深刻なのは、先生たちにとって夏休みは、自主的な研究（趣味の世界に没頭することも含めて！）を行い、ふだんは取れない休暇を取る絶好の機会ですが、その機会が十分に保障されないことによって、教育の充実にとって大きな弊害が生まれていることです。先生たちの学びが危機的な状況になっているのではないのでしょうか。あらためて夏休み期間を復元する運動が必要ではないのでしょうか。

…長かった1学期、みなさん大変お疲れさまでした。ふだん取れない年休も多用しながら、しっかりからだと心、頭の栄養補給を行いましょね！



**年休は自由に取得できます。
不当な圧力には毅然として！**

毎年問題になるのが、年休の取得について、研修日などを理由に管理職が取得を渋るケースがあることです。

年休は、届け出だけで取得できるもので、管理職の承認は原則として必要ありません。（不当な圧力があつた場合にはご連絡下さい。）

核兵器のない平和で公正な世界を

平和を学び、考え、行動する夏にしましょう！

◆ 原水禁世界大会のはじまり

1954年3月1日、ビキニ環礁でのアメリカの水爆実験による第五福竜丸被災をきっかけに日本の平和運動は大きく盛り上がり、翌55年から原水爆禁止世界大会がはじまります。

◆ 一人の男が歩きはじめた！

1958年の第4回原水爆禁止世界大会（東京）へ向けて6月20日、33歳の西本あつしはたった一人で広島から東京をめざして歩きはじめました。しかし約2か月後、東京に着くころにはその数は1万5000人にも膨れ上がっていました。6月25日、彼が福山を通過するときにつけた日記が残っています（右の資料。ちなみにこの日が広島県での行進最終日でした）。

◆ 今年も、また！

…これが、今日につながる国民平和行進のはじまりです。西本は、ガンディーをも彷彿させる非暴力平和主義を貫いた平和運動家でした（ちなみに西本は不慮の事故によって若干36歳で亡くなってしまいます）。

今年も、平和を学び、考え、行動する夏にしましょう！

詳細は、前回お届けしたパンフレットと今回同封のチラシでご確認ください



『国民平和行進』は、予定通りに順調にヒロシマを目指して行進しています。通し行進者の村上厚子さん（写真前列左から二人目＝広島市）も元気に行進中です。

**7月26日(水) 12:30
福山入りです**

■ 2023年原水爆禁止国民平和行進 東京→広島Aコース

7月26日(水) 大門町2丁目三角公園 (12:30 岡山県からの引継ぎ式)

(13:00 出発→15:00 手城中公園 (休憩)、15:30 同発→16:30 福山市役所着)

7月27日(木) 福山市役所 (9:30 出発式)

(10:00 出発→11:00 山手町県営南泉住宅→12:45 精美中学校着 (昼食) 【13:00 市役所&JR 福山駅午前参加者帰りタクシー発】14:00 精美中学校発→16:00 松永駅着 (引継ぎ)

■ 原水爆禁止 2023年世界大会 - ヒロシマデー集会

8月6日(日) 13:00~15:30 広島県立総合体育館・グリーンアリーナにて



六月二十五日 福山にて
今日、初めて雨にあった。どしゃ降りの雨に頭からうたれて、植物の気持ちよかったと大笑いをした。
遠くの田圃で田植をしていたお百姓さん。道の両側から田植をやめて道路に向かって走り出した。何事かと思っ
て見ると、みんな平和行進を迎えるために道路の両側に出
て、土まみれの手をふって迎えてくださった。
松永市役所では、どしゃ降りの中で数百名の人々が雨にぬ
れながら歓迎の式を開いてくださった。そして雨の中を
みんな行進をつづけてくださった。

教育シンポジウム

どうなってるの？ 今の学校

7月29日(土) 13:30~16:00 ロードビル3F&オンライン

全教の宮下委員長が広島へやっ
てきます！

問題提起

「先生の働き方から学校と教育を考える」 宮下直樹さん(全教中央執行委員長)

子どもたちや保護者からみても、「先生たちはなんだかとても忙しそう」。いま学校は「教員不足」「ブラック職場」と言われますが、実際のところは？それが子どもたちに与える影響は？
…先生、保護者、地域のみなさんでいっしょに考えてみたいと思います。



教育と子どもの未来を語る青年のつどい

宮下全教委員長を囲んで教育・子ども・職場を語りあいましょう!

7月29日(土) 16:30~18:00 ロードビル3F

「夏休みが始まって、ほっと一息」…とはいかないのが今の学校ですよね。忙しかった1学期を振り返って、学校のこと、子どものこと、職場のこと…愚痴や悩みも、宮下委員長を囲んで何でも語り合しましょう。

別紙にて詳細を同封しています。福山からの往復交通費を支給します

みんなで21世紀の未来をひらく

教育のつどい

8/18 - 20・東京に

て

『みんなで21世紀の未来をひらく教育のつどい』（略称：教育研究全国集会 2023in 東京）が8/18~20、東京で開催されます。「豊かな子ども時代」「教育DX」「学力」「多様性」「平和と民主主義」など、教育に課せられた課題はたくさんありますが、今年も全国の研究と実践が豊かに交流されることと思います。福山支部からは、小林さん（駅家南中分会）が社会科分科会レポーターとして参加予定です。

◎ 開会全体集会 **記念講演**：「子どもを大切にせる教育実践と国のあり方を探求する
～子どもへの無関心の政治に抗して、私ができること～」

（講師；浅井 春夫立教大学教授）

◎ 教育フォーラム A～Eの5つのフォーラムがあります。

別紙にて詳細を同封しています
オンライン参加が可能です

全教広島共済会

「夏休みだけだよ」キャンペーン はじまっています！

新加入者・紹介者全員に『コアラのマーチ5箱』プレゼント！

全教共済は、私たちが安心して働き続けることができるように生活全般を支えてくれる魅力満載の共済です。ちょっと職場で対話できる時間のあ



別紙にて詳細
をご案内して
います

る夏休み…ぜひ周りの先生方におすすめてください！

全教広島は 専門部による県教委交渉 を行います

全教広島は8月24日(木)午後、専門部による県教委交渉を予定しています。7月の交渉につき、現場の勤務実態を伝え、その打開を求めています。

ひきつづき職場情報とみなさんの切実な要求をお寄せください。

1. 地域や学校で「働き方改革」にかかわる取り組みや実態について教えてください。
2. 「教育に穴が空く」「代員未配置が続いている」などの深刻な実態をできるだけ具体的に寄せてください。
3. 県教委や各教育委員会などに「これをなくしてほしい。削減してほしい」などの要求を出してください。
4. 「パワハラ」と思われる実態はありますか（管理職・同僚間でも）。具体的に教えてください。
5. その他、交渉や折衝などで取り上げてほしいことなど…

個別の事例検討学習会を開きます

4月の「学級づくり講座」で、『行動特性に応じた支援について』と題して石川喜久子さん（霞小分会）に講演していただき、大変好評でした。そこで、個別の事例検討学習会を開催することにしました。さまざまな悩みや疑問を持ち寄って、石川先生を囲んでの事例検討を行います（個別の教育相談にも応じます）。

職場の仲間をさそっておいでください。



9月2日(土)13:30~15:30 川口東公民館(交流館)にて

当面の予定

7月

- 26 (水) **2023年原水爆禁止国民平和行進in福山 (12:30 大門町三角公園~福山市役所)**
福山市母親大会実行委員会 (18:30 川口公民館)
- 27 (木) 2023年原水爆禁止国民平和行進 (9:40 福山市役所~松永駅)

8月

- 4 (金) 全教福山執行委員会 (19:00 書記局)
原水爆禁止 2023年世界大会国際会議 (~5日 広島市内)
- 6 (日) **原水爆禁止 2023世界大会 - ヒロシマデー集会 (13:00 グリーンアリーナ)**
- 7 (月) 世界大会 - 長崎 (~9日 長崎市内)
- 9 (水) 福山「教育」を読む会 (18:30 書記局)
ナガサキデー集会 (10:30 長崎市民会館)
- 10 (木) 県労連幹事会 (18:00 オンライン)
- 18 (金) 教育のつどい 2023 (~20日 東京)
- 21 (月) クレスコを読む会 (19:00 オンライン)
- 22 (火) 地区労会議第9回幹事会 (18:30 川口東公民館)
- 24 (木) **全教広島、専門部県教委交渉 (15:00 広島YMCA本館)**
全教広島執行委員会 (17:45 教育研究所)
- 25 (金) 全教福山執行委員会 (19:00 書記局)
- 26 (土) **ゆきとどいた教育をすすめる広島県署名集会スタート集会 (13:00 南区民文化センター)**



29 (火) 子どもと教育を守る福山市民の会事務局会議 (19:00 書記局)